
UNA INTENSA GIORNATA ALLA EDMUND MACH 
 
 
Quando entri nella Edmund Mach sai che tutto parla dei Periti Agrari. 
L’istituto figlio di una cultura anglosassone, sta avvicinandosi al compimento del 150° anniversario 
dalla sua fondazione. Eppure, forse caso più emblematico in Italia, qui tutto sembra proiettato a quel 
domani che mantiene solide le radici nella sua storia. 
Il Presidente Tonidandel insieme al Prof. Panichi, animatore e promotore dei corsi del livello 
terziario della FEM, ci attendevano per quell’incontro-cerimonia di sottoscrizione della rinnovata 
convenzione fra il Collegio e l’Istituto. 
La feconda collaborazione fra i professionisti Periti Agrari e l’Istituto, soprattutto con 
l’organizzazione del corso di Alta Formazione, unico in Italia, (tra poco dovrebbe avviarsi il 
secondo in Friuli) finalizzato alla preparazione dei giovani alla libera professione, ha determinato 
una forte crescita degli iscritti al Collegio. Un aumento che è in controtendenza con molte realtà 
territoriali. 
La firma è stata anche l’occasione per incontrare il nuovo Il Dirigente del Centro Istruzione e 
Formazione, il Prof. Manuel Penasa, che provenendo da una delle valli più belle del Trentino, la Val Di 

Rabbi, porta con sé un patrimonio culturale, professionale e 
sociale unico. Il Suo mandato, che si pone nella successione 
del Prof. Dal Rì, che da queste parti ha lasciato una traccia 
indelebile, siamo certi porterà un ulteriore arricchimento 
a quel modello formativo, scolastico, universitario, della 
ricerca e sperimentazione che fanno della Edmund 
Mach il riferimento a cui guardare per riformare e 
rilanciare la nostra scuola agraria. 
Come ormai tradizione il pomeriggio è stato dedicato ad 
un colloquio, lezione con gli allievi del corso di Alta 
Formazione. Entrare in quell’aula è sempre un’emozione 
se non altro perché incontri giovani che sono motivati e 
sanno quello che vogliono, perché l’essere lì è stata ed è 
una loro scelta. 
E per concludere la serata il Presidente Tonidadel ha 
organizzato un incontro con tutto il Consiglio del 
Collegio che pur in questa fase di rinnovo, già guarda a 
quelle iniziative che vecchi e nuovi eletti saranno 
chiamati ad affrontare per valorizzare una categoria che 
da queste parti e in tutta Italia è motore di Resilienza e di 
Ripartenza. 

Davvero una bella e intensa giornata fra colleghi. 
 

Braga e  Prof. Penasa 


